

EL ALICANTINO

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.

DIARIO CATÓLICO.

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

TELÉFONO NÚMERO 102.

En la Redacción, Angeles, 4, pral. izquierda, y en la imprenta de este periódico, Progreso, 5. Anuncios á precios convencionales.

EL CULTO EXTERNO

Memoria premiada en el Certámen celebrado en esta ciudad con motivo del cuarto centenario de la Santísima Faz, escrita por D. Vicente Calatayud y Bonmati.

Precio de cada ejemplar, 75 céntimos de peseta. Se expende en casa del autor, Mayor 63, 2.º, y en librería de D. Pedro P. Martínez, y en la administración de EL ALICANTINO.

Hay depósito en Orihuela, en casa de D. Luis Castaño.

Al que tome 10 ejemplares se le dará uno más de regalo.

APOSTOLADO DE LA ORACIÓN

ORACIÓN COTIDIANA PARA ESTEMES DE OCTUBRE

Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima, os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco en especial porque os dignéis humillar en la tierra á los enemigos de la santa Iglesia, á fin de que, convertidos de veras, sean ensalzados en el cielo.

PROPÓSITO

Reconocer los errores y faltas en que incurramos, confesándolos con humildad.

LA POBREZA

ESTUDIO DE ECONOMIA SOCIAL

POR EL

P. EXUPERIO DE PRATS DE MOLLÓ

(Continuación)

¿Qué más dulzura que la encerrada en estas ideas? ¿Dónde hay algo más propio para fecundar el corazón del hombre, y hacerlo bueno para con sus hermanas, que las inspiraciones de la fe?

Cuando la Sociedad era cristiana, cuando la humilde fé en la palabra de Jesús y el ardiente amor á su persona constituían el alma de la Sociedad, el Señor se complacía en hacer vulgares, por medio de frecuentes milagros, estos santos pensamientos, que no se comprenden ya en el día. ¿Quién no conoce el suceso que ha hecho tan popular á San Martín?

Siendo aún catecúmeno, encontró un día en Amiens un pobre, que le pidió limosna en nombre de Jesucristo. Martín no tenía más que sus vestidos y sus armas; pero ¿cómo había de rehusar lo que se le pedía por el amor de Jesús? Partió su capa en dos pedazos, y dió la mitad al pobre. A la noche siguiente Jesucristo se le presentó revestido con la mitad de la capa y pronunció estas palabras: «El catecúmeno Martín me ha cubierto con este vestido.» (1)

»Habiendo ido el Landgrave, esposo de Santa Isabel de Hungría, á pasar algunos días en el castillo de Homburgo, que estaba en el centro de sus posesiones septentrionales y vecinas de Sajonia, Isabel se quedó en Wartburgo, y en el tiempo que su marido estuvo ausente se dedicó á cuidar con doble celo á los pobres y á los enfermos; á lavarlos por sí misma y á vestirlos con las ropas que ella misma les había hecho, á pesar del disgusto que manifestaba por ello la duquesa madre Sofía, que vivía con su hijo desde la muerte de su marido. La joven princesa, sin hacer gran caso de las quejas de su suegra, proseguía con su caritativa empresa. Entre estos enfermos había un pobre niño leproso, llamado Elías ó Elí, cuyo estado era tan deplorable que nadie quería cuidarle. Sólo Isabel, viéndole abandonado de todos, se consideró obligada á hacer más por él que por los otros: le tomó, le bañó, le ungió con un unguento saludable, y despues le acostó en el mismo lecho que ella compartía con su marido. Pero sucedió que, juntamente, llegó el duque al palacio cuan-

(1) Breviario romano.

do Isabel estaba en esta ocupación. Inmediatamente corre su madre hácia él, y no bien hubo echado pié á tierra, le dijo: Querido hijo, ven conmigo; quiero enseñarte una grandiosa obra de tu Isabel. ¿Qué significa esto? replicó el duque.—Ven, y verás, le contestó su madre; verás al que tu esposa ama más que á tí. Y tomándole por la mano, le condujo á su habitación y á su cama y le dijo: Mira ahora, querido hijo, tu mujer mete leproso en tu propia cama sin que yo pueda impedirlo; ya lo ves: quiere contagiarte la lepra. Al oír estas palabras, el duque no pudo evitar cierto enojo, y levantó bruscamente las cubiertas de la cama. Más en este momento, según la bella expresión del historiador, el Todo-Poderoso le abrió los ojos del alma, y en lugar del leproso, vió la figura de Jesucristo crucificado, tendida en su lecho.» (1)

Sería fácil presentar mil rasgos de esta naturaleza, todos de incontestable valor histórico. El buen sentido los acepta y el corazón del cristiano además, saca de estos relatos consecuencias prácticas que son un beneficio social. Pero si alguno de los que niegan á Dios el derecho ó el poder de intervenir, aún para nuestra salvación, en los asuntos del mundo, tratase de hacer estas santas leyendas (2) objeto de alguna pesada burla sería fácil responderle: La verdad de estos relatos ha sido demostrada cien veces y se podría repetir la demostración, si fuera de este lugar, pero aún cuando no se pudiese, no resultaría para usted ninguna ventaja. Lo que nos hace falta en este momento es que las sociedades cristianas hayan creído estos relatos y que el pensamiento encarnado en estas piadosas narraciones haya ejercido una feliz influencia en las relaciones del rico cristiano con el pobre. Y ¿quién podrá negar este hecho?

(1) El conde de Montalembert, *Historia de Santa Isabel de Hungría*, tomo I página 277-278.

(2) «La leyenda es la legítima historia, porque es la tradición viva, y porque, de cuatro veces tres es más verdadera que la historia. (Agustín Thierry.)

Véase lo que se lee en la vida de Santa Juana-Francisca de Chantal: «Iba esta Santa todos los días á visitar á los pobres, aún en el recio de los calores del estío y las nieves del invierno. Al salir de su palacio, les decía á sus criadas, para excitarles la fé y excitársela ella misma: «Vamos á visitar á Nuestro Señor en el monte Calvario, en el huerto de las Olivos, ó en el Santo Sepulcro;» variando así las estaciones, á fin de suministrar cada día un elemento divino á su piedad. En efecto, para ella, un pobre no era un hermano que sufría, sino el mismo Jesucristo oculto bajo unos harapos, que continuaba su vida de humillación cubierto con este velo que la fé únicamente puede penetrar, y que perpetuaba así su dolorosa Pasión. Penetrada de respeto á este sacramento de la Pobreza, en el cual creía como en el misterio de la Santísima Trinidad ó el de la Sagrada Eucaristía, se aproximaba á los pobres como se aproxima uno en el mundo á los príncipes y á los reyes. Les saludaba profundamente, les hablaba siempre con gran respeto; y frecuentemente los servía de rodillas, ya que Dios le había negado, según decía ella, el honor de nacer en la pobreza.» (1)

(Se continuará.)

LA TRATA DE BLANCOS

(RECUERDO DE UNA VISITA AL VAPOR «CHARENTE»)

Nunca lo olvidaré. Desde que apercibimos aquella imponente y majestuosa mole que apenas si se balanceaba sobre las aguas del sereno puerto, apoderóse de nuestro ánimo indefinible sensación de tristeza, y tentados estuvimos de renunciar al propósito que por segunda vez á Pasajes nos llevaba, no sé por qué, el vapor *Charente*, al destacarse como una mancha negra del risaño cuadro que formaban campiña, mar y cielo, predispuso desfavorablemente á todos cuantos íbamos guiados por la premeditada intención de visitarle. Parecíanos que aquel monstruo

(1) *Historia de Santa Chantal*.

amigos del comancho son los amigos de Sangre-Mezclada.

—Sangre-Mezclada y sus compañeros pasarán el día cerca de este fuego; id y decid al jefe comancho que le daremos la bien venida, y que hay aquí para él un pedazo de venado humeante, y con razones que se alegrarán al verle.

El artificioso Mestizo dudaba de que Rayo-Ardiente llegara á sentarse en su fuego, pero esperaba por lo menos adormecerle con palabras engañosas, diciéndole á no ver en él un amigo dispuesto á servirle, sino á sacrificarse por él.

El resto del día transcurrió sin que Rayo-Ardiente apareciese por allí. Por la tarde antes de la caída del sol, el jefe de los indios lipanes insistió por que toda la tropa siguiera el camino del río Rojo en su canoa de guerra. Era aquella una piragua formada por el tronco de un cedro, larga delgada y de fondo chato; podía contener veinte personas, y su marcha rápida compensaba los rodeos del río.

El ofrecimiento se aceptó por los dos piratas, y Fabián les siguió con el ánimo más ligero desde que vió que un enemigo de Sangre Mezclada sabía su nombre, y se volvía á los suyos sin haberse dejado engañar por las mentidas palabras del Mestizo. Sí, como no lo dudaba, Pepe y Bois-Rosé

echado al lado de Fabián, á quien debía dar el terrible ejemplo del suplicio de un prisionero de guerra. El comancho sabía algunas palabras del español, y los dos cautivos, uno de los cuales debía mostrar al otro el camino de la muerte, cambiaron entre sí algunas palabras supremas. Fabián nombró á los cazadores con su nombre indio, nombró al Aguila y al Burlon; cuyo valor, fuerza, habilidad, y sobre todo cuya adhesión á su persona alabó mucho.

—Y ¿cómo llaman estos perros al joven blanco que va á morir despues de mí? dijo el comancho.

—El joven guerrero del Sur, el hijo del Aguila de las montañas de nieve; respondió Fabián.

Sangre-Mezclada vino á interrumpir el coloquio. La hora del comancho había sonado.

Estese levantó, y siguió al Mestizo con paso firme, mezclando, al cántico de muerte que entonaba, el elogio y el nombre de Rayo-Ardiente que debía vengarle.

Aquel nombre hizo cambiar el plan de Sangre-Mezclada. Había prometido al *Pájaro-Negro* entregarle á Rayo-Ardiente, y la ocasión era favorable para engañarle, valiéndose de un ardor de guerra.

—Mi hermano, dijo al indio es uno de los guerreros de Rayo-Ardiente, y está libre, porque los

otra parte, ahora siguen mis huellas dos cazadores que quieren que yo viva; pero no comeré como un perro que está atado.

—¡Ah! ¡ah!... ¿Conque me dictas condiciones?

—Si, repuso friamente Fabián; no tomaré alimento sino cuando pueda mover libremente los brazos.

—Bien, haré lo que desees.

Al decir aquellas palabras, el atleta Mano-Roja cogió á Fabián, atado como estaba, sacándole de la canoa y echándole sobre la yerba, no lejos del fuego, y quitándole las ligaduras de las manos.

El pobre joven, por la primera vez, hacia ya tres horas, pudo voluptuosamente estender sus brazos con libertad, despues de lo cual aceptó el pedazo de venado que le presentaba su verdugo.

Sangre Mezclada no tardó en dar la señal de la partida, y Fabián fué de nuevo transportado á la canoa en brazos del viejo renegado, lo que explica por qué cuando el día siguiente, á aquella misma hora, los dos amigos del prisionero examinaron las huellas dejadas en torno del fuego y á orillas del río, no encontraron las de Fabián.

La intención del Mestizo era continuar la navegación hasta llegar á la altura de la isla de los Búfalos.

El bandido queria asegurarse de si la cueva que encerraba su botín permanecía intacta. Cono-

no podía abrigar en sus entrañas nada bueno; y es lo más triste que tan injustificada presunción, puramente empírica y un tanto prematura, había de confirmarse en absoluto instantes después. El *Charente* era un asilo de miserias, un convoy de desesperaciones y de infamias...

Apenas hubimos pisado su cubierta, el aspecto de ella nos hizo comprender de qué se trataba: aquello, más que un buque con todas las comodidades apetecibles, tales y como los construye la moderna industria, era un engendro sin posible clasificación, mezcla de cárcel y de *menagerie*, de casa de vecindad y de pocilga. Bueyes, carneros, vacas, caballos, cerdos, gallinas, patos... y personas: hé aquí lo que, apenas sin separación, veía la primera mirada sobre la cubierta del trasatlántico. No había precisión de descender a los ahogados camarotes ni al sollado para tener una idea de la forma y modo que emplean las agencias de emigración al tratar a los desdichados que en sus redes caen: bastaba observar lo que allí en plena luz podía observarse. Si alguien entre mis lectores no ha visitado en su vida uno de esos colosos de los mares donde, a manera de ciudad flotante, se trasportan del uno al otro continente hombres y bestias, yo le aconsejaría que no los visitase jamás: se sale de ellos llevando en el corazón profunda pena y muy mala idea en la cabeza de la humanidad archi-egoísta.

Un día la miseria llamó exigente y lúgubre a una de las puertas de su pobre morada; casi simultáneamente, apareció bajo el dintel de la otra silueta de un *gancho*. Sin vacilar hubiera aceptado la desgraciada madre; aquí el hombre era el porvenir, la dificultad salvada, el dinero y la dicha. Pero ¿y a ella? ¿por qué no la llevaban? ¡Ah! ella era ya vieja; ella no podía trabajar como sus hijas.

Redobló el hambre sus ruegos al par que el *gancho* multiplicabas ofertas. Duro y horrible era separarse, quizás para siempre de aquellos dos pedazos de su alma; pero la separación en tales circunstancias valía casi tanto como la vida. Se paradas, a una la mantendría tal vez la mendicidad, a otras, primero, la bodega del vapor; después... lo que produjera su trabajo en Buenos-Aires. Y la infeliz anciana las dejó partir.

Qué fué de ellas, ni lo supo en mucho tiempo, ni tampoco entonces a ciencia cierta lo sabía. Cuando la vimos arrinconada y llorosa al pie de una escala del «Charente», esperando la hora de que la máquina silbará, y el vapor proa a América partiera, sólo tenía noticias de que aquellas muchachas fueron la alegría de su hogar perdido, vivían aun a orillas del Plata y le habían enviado cincuenta ó sesenta pesos para que fuera a reunirse con ellas. Algunas miserables palabras del que vino a España portador del dinero, y ahora, sin entregárselo la obligaba a embarcarse, diciéndola que aquellos cuartos se los reservaba él para hacer frente a lo que ella gastase en la travesía, despertaron en el corazón de la anciana una horrible sospe-

cha. Tal vez en labios de todos cuantos le hablaban, una sonrisa compasiva ó irónica, siempre que refería el hecho de la remisión del dinero sin poder explicar como lo habían ganado sus hijas hermosísimas, un dolor agudo le traspasaba el pecho, y una lágrima brotaba lentamente de sus ojos y se perdía entre las arrugas de su rostro jamás hollado por el impuro beso de la deshonra.

¡Pobrecilla!

Apoyado en la borda, meditabundo y triste, mientras que sus compañeros de viaje cantaban y bailaban, un hombre como de treinta y cinco a cuarenta años seguía indiferentemente con la vista las espirales de humo que escapaban de su uegruzca pipa. De cuando en cuando, sus ojos dejaban caer una mirada sobre el abigarrado grupo de los bailarines y músicos, y ni una sonrisa despegaba sus labios ni aquella animación, más ficticia que real, como la animación del que canta para espantar sus pesares, pinaba en su rostro la más insignificante expresión de alegría; antes bien, diríase que ante aquel espectáculo se desarrollaba en su ánimo un sentimiento extraño que participaba de la envidia, del desprecio y de la indignación de un corazón franco como inaccesible al disimulo.

En efecto, el regocijo de aquellos bailarines, las notas de la desacomode orquesta y el canto chillón y sin ritmo de los que llevaban la voz en el concierto, tenían algo de desconsolador, algo tan frío y fúnebre que era imposible sentirlo sin que la memoria recordase, a un tiempo mismo, los compases de la *Danza Macabra* de Saint Saens y el aspecto de esas pandillas repugnantes que, compuestas de sordos, ciegos y lisiados, recorren las calles de Carnestolendas para implorar la caridad del público.

Aquí dos hombres, uno con el rostro eurojocido por la libación frecuente, otro estenuado por el forzado ayuno, entrelazadas sus manos y oprimidos sus cuerpos con nervioso abrazo, giran lenta y voluptuosamente en el centro de un corro que ríe y celebra las actitudes indecorosas y las miradas extraviadas de los danzantes; allí, un mocetón español, acompañándose de una guitarra sin *prima*, desgarrando los aires con unas peteneras de notas melancólicas y letra pornográfica; a este lado, un chicuelo francés arranca alternativamente al fuelle medio roto de un desagradable acordeón los compases graves y solemnes de *La Marsellesa*, y los trágicos acentos de la revolucionaria *Carmagnole* mientras que en aquel otro, un hijo degradado de la poética Italia, sucio de melena y afeminado de modales, se entrega al desenfreno báquico da una tarantela napolitana... Sólo el bretón de la negruzca pipa, con la mano derecha hundida entre los botones de su encarnada elástica, bayonesa, como si quisiese contarse las palpitaciones del corazón, oye y contempla tanto desbarajuste, sin dejarse arrastrar por la infernal orgía, una orgía sin mujeres y sin vino, hija de la abyección

más baja y del sensualismo más asqueroso.

¿En qué pensaba?

¿Cabe dudarlo? En el edén perdido, en la tranquilidad del valle de Bretaña, donde aislada y risueña se levanta la modesta casucha a cuya sombra corretearon tanto los hijos de su alma... en el cataclismo que redujo a cenizas la poderosa fábrica, cuya guarda les estaba encomendada... en el desaliento de su mujer tan joven y tan bella... en el ángel de Dios, que acaso nacería de un día a otro, sin cuna ni almohada donde reclinar la adorada cabecita... en todo, en todo lo que dejaba allá lejos, muy lejos, detrás de aquellas montañas, detrás de la cordillera que ocultaba a su vista las llanuras de su patria francesa.

¡Ah, la esclavitud! La esclavitud era un crimen, un atentado al derecho de gentes: es cierto. Pero la esclavitud negra, al fin y al cabo, podía considerarse como el resultado de la lucha de dos razas, lucha que se entablaba frente a frente entre el hombre civilizado y el hombre salvaje, y acerca de cuyo desenlace no podía caber duda al habitante del desierto africano, cuando, después de una resistencia desesperada, caía en poder de su natural y declarado enemigo.

Hoy, por el contrario, en esta esclavitud que se disfraza bajo el nombre de emigración, el blanco se confía al blanco, como a su propio hermano que es, le pide ayuda, oye de sus labios promesas de porvenir y de fortuna y... se entrega a él, reposando tranquilo en su palabra, sin temor al engaño ni sospecha siquiera de la perfidia y maldad que amenazan sus propósitos.

Condenable era la esclavitud del negro, pero cien mil veces más execrable es esta esclavitud de nuestros días; después de todo al negro se le cazaba, sí; pero aquella caza era la caza en campo abierto, noble, arriesgada, sin trampa ni lazo para la fiera perseguida, mientras que hoy al esclavo blanco se le caza por medio de la astucia, despertando en su espíritu lícitas ambiciones y deseos justísimos, atrayéndole y deslumbrándole con los espejismos de un río de plata para hacerle caer en el trabajo sin retribución ni independencia, horrible red tendida al otro lado del Océano con tanto arte como inhumanidad y cobardía.

F. DE LLANOS Y TORRIGLIA.

Cabos sueltos

El Graduador hace la reseña del juicio oral celebrado anteayer, en que figuró como testigo el Excmo. Sr. D. Eleuterio Maisonnave, y dice:

«Inmediatamente fueron compareciendo los testigos, siendo el primero de ellos nuestro querido jefe el Excelentísimo señor D. Eleuterio Maisonnave, causándonos gran extrañeza, que por el Presidente no se le hubiera invitado a sentarse, tanto por el honroso cargo de diputado a Cortes

que representa, como por el no menos del ex-Ministro de la Gobernación.»

Pero carísimo colega: ¿ha olvidado que el martes publicó usted un artículo que titulaba «No hay privilegios»? ¿Y la igualdad que usted predica a todas horas y en todos los tonos? ¿Y la democracia que no admite Excelencias?

Por aquí se convencerá *El Graduador* de que es peligroso hacer comedias, por que a lo mejor se le olvida a uno el papel que representa y... nada, hace lo que ahora el diario posibilista. Hubiérase tratado de un cura ó de un Obispo, aunque hubiese sido éste Senador del reino, y *El Graduador* abogara porque no se hiciera con él ninguna distinción. ¿Cómo no se le ha ocurrido protestar contra la irreverencia del ciudadano librepensador que poco há pretendió codearse con el Excmo. señor Cardenal de Valencia ante el Juez de Paz de aquella ciudad?

El Diario de Orihuela reproduce sin comentario alguno lo siguiente que toma del *Diario de Alicante*:

«D. Enrique Fayos ha presentado en la nunciatura una demanda criminal contra algunos funcionarios de la curia eclesiástica de Valencia, por los delitos de prevaricación de justicia, defraudación a la Hacienda y a particulares y encubrimiento de falsos juramentos hechos en juicio por el secretario del arzobispo de Valencia y tres oficiales de aquella secretaría.

Para los funcionarios de la curia de Valencia luce ya bastantes meses que el fiscal de la Rota tiene pedido la excomunión, con la inhabilitación perpétua y la privación de oficio y beneficio.

El asunto promete.»

Este «el asunto promete» vale un mundo; como si dijera, ya tenemos carne de cura para alimentarnos algunos días; y el bueno del colega se relame de gusto.

¡Es tan sabrosa!

Noticias locales y regionales.

Se halla vacante la plaza de Secretario de la junta provincial de Instrucción pública de Valencia dotada con el haber anual de 3,500 pesetas y la solicitan cuatro Sres. que poseen el título de Bachiller dos el título de Maestro superior, cinco el de maestro normal, uno el de Licenciado en Derecho y otro el de Doctor en la misma facultad.

No se quejarán los señores que tengan que hacer la propuesta por no tener donde elegir.

En el Gobierno civil de esta provincia se ha recibido el reglamento de exposiciones nacionales de Bellas Artes, con sujeción al que ha de celebrarse la convocada para el próximo mes de mayo.

Anteayer tarde falleció repentinamente en el paseo de Mendez Nuñez, un indivi-

cido esto, su interés bien entendido le exigía que continuara su camino por tierra durante el día siguiente, a fin de evitar los numerosos rodeos del río, que doblaban casi la distancia hasta la entrada del río Rojo.

El Renegado y Sangre Mezclada tomaron los remos, cuando distinguieron a lo lejos la configuración bien conocida de la isla de los Búfalos, dirigieron la barca de modo que pasara muy cerca de la orilla.

Los dos bandidos pudieron examinar su cueva, pasar por delante del claro que encerraba el fruto de sus rapiñas, y vieron que estaba intacta, y tal cual la habían dejado dos días antes. Seguramente si alguno hubiere predicho a los dos piratas del desierto que veinticuatro horas más tarde aquella cueva misteriosa iba a ser descubierta, que las mercaderías preciosas y las armas que contenía habían de ser parte arrojadas al río, parte cogidas y vueltas contra ellos por los dos cazadores a quienes suponían entregados a las angustias del hambre, aquel profeta de desgracia hubiera recibido una cuchillada en el cráneo, sin que su predicción hubiera hallado gentes crédulas. Seguro ya el Mestizo de la integridad de la cueva, se dirigió hacia la orilla izquierda. Un sentimiento de desconfianza parecía advertirle que no atravesara el canal cubierto de árboles en que hemos visto a Rayo-

Ardiente y a sus aliados meterse, abordando a un punto en que las altas yerbas le permitieron dejar la canoa.

Sangre-Mezclada sabía que había llegado al territorio de caza de los lípanes, aliados de la tribu de los apaches, a la cual él pertenecía, y que podía viajar con toda seguridad desde la isla de los Búfalos hasta el valle del río Rojo. En efecto; apenas hubo marchado algunas horas cuando encontró una docena de merodeadores lípanes, que no pudieron hacer otra cosa que unirse a él cuando supieron que se trataba de atacar a los cazadores blancos, quitándoles los caballos que hubieran cogido.

Los piratas, con su tropa así aumentada, acamparon hasta la noche para seguir su marcha a favor de la frescura y de las tinieblas.

Mano-Roja había quitado las ligaduras de las piernas de Fabián que, con las manos atadas seguía, no sin trabajo, a su feroz raptor. Fatigado de cuerpo, pero no de espíritu, el joven conde se hallaba sentado a alguna distancia del fuego, entre dos indios que no le perdían de vista, cuando tres batidores trajeron a un indio a quien habían sorprendido a alguna distancia del campamento.

El indio era un comanche, y en su calidad de hijo de una raza enemiga, había sido atado y

iban en su busca, acaso el azar haría que encontraran al comanche.

El azar les sirvió en más de lo que esperaba, y por el comanche supieron los dos cazadores lo que les concernía, encontrando en Rayo-Ardiente un aliado sin el cual hubieran sucumbido en las últimas escaramuzas.

Sin embargo, a pesar de la volocidad de su marcha los piratas no atravesaron el río tan rápidamente como hubieran podido hacerlo. Uno de los merodeadores indios llevaba una bota llena de mescal, licor que se saca de la raíz del aló, y que los indios saben destilar perfectamente. Varias escenas de confusión y de embriaguez, que detuvieron la marcha de la canoa estuvieron a punto de ensangrentar el curso del viaje.

No tardó el sueño en remplazar a la embriaguez furiosa, y durante gran parte de la noche la piragua, mal dirigida, se desviaba a cada momento de su camino hacia el valle.

Solo al salir el sol, la tropa de bandidos pudo ganar la entrada del valle del río Rojo.

duo llamado Vicente Hernández Cremades, cartero del barrio de Benalúa.

En los dos últimos días han recibido grande impulso las obras de adoquinado de la calle Mayor, habiendo avanzado mucho, quedando solo un pequeño trozo para estar completamente concluida. Ya va siendo hora.

Se encuentra restablecido de su indisposición nuestro estimado amigo D. Francisco Pérez Medina, presidente de la sociedad Los Diez Amigos. Lo celebramos.

Ha solicitado la excedencia del cuerpo, el ingeniero de caminos, D. Enrique Guillén.

A 1.700 ascienden las solicitudes presentadas en el ministerio de Gracia y Justicia con motivo de las anunciadas oposiciones al cuerpo de aspirantes a la judicatura.

La delegación de Hacienda recuerda á los propietarios de minas de esta provincia la obligación en que están de presentar las relaciones de producto de las mismas.

Recomendamos á nuestros suscritores vean el periódico El Correo de la Moda que con tanto acierto publica la casa editorial de D. Juan Muñoz Sanchez, de Madrid, calle del Fúcar 3.

Esta importante publicación que sale á la par que las primeras revistas de modas de París, presta verdaderos servicios á las señoras, pues siempre encontrarán en ella los modelos más nuevos, al par que instrucciones precisas para vestir con gusto, pudiendo adquirirla fácilmente dirigiéndose á todas las librerías y á la citada casa editorial.

En la Santa Iglesia Catedral de Valencia se están llevando á efecto los trabajos de decorado para la celebración del anunciado Concilio diocesano, cuya apertura se celebrará el día 18.

Después de la misa del Espíritu Santo el señor Cardenal Arzobispo pronunciará el discurso inaugural. El acto será público. Las sesiones del Concilio tendrán el carácter de reservadas.

Dice El Liberal: «Una noticia de mal efecto para esta capital y para algunos pueblos de nuestra provincia ha llegado hasta nosotros.

Según parece, á la muerte del señor marqués de Campo, ha pasado á la propiedad de la compañía de los ferrocarriles del Norte, la vía férrea de Valencia á Tarragona y la de Játiva á Alcoy en construcción.

Pues bien; esta última, según se nos dice, sufrirá una alteración, en virtud de la cual ya no llegará á Alcoy ni á Alicante, sino que desviándose desde Albaida irá á Caudete y á Crevillente para enlazar con los ferrocarriles andaluces.

De confirmarse estas noticias, serian grandes los perjuicios que se irrogarian á Alcoy y á Alicante.

Por fallecimiento del presbítero D. José Castelló, se halla vacante en la Iglesia Catedral de Orihuela un beneficio, el que vá á proveerse mediante oposición.

Se hallan vacantes una Canongía en el Obispado de Huesca y otra en el Arzobispado de Sevilla; el plazo para la presentación de solicitudes espira para la primera el 25 del actual y para la segunda el 23.

De El Diario de Torrevieja: «Hoy han dado comienzo los trabajos de la elaboración de sal cuya autorización por más que estaba ya otorgada, es debida según dice ella misma, á un artículo que ha publicado nuestro apreciable colega La Esperanza, y cuyo telegrama anunciando que podían comenzarse los trabajos recibió la noche de su llegada á esta el Excmo. Sr. D. Trinitario Ruiz Capdepon actual ministro de la Gobernación»

Nos alegramos de que haya comenzado la elaboración de sal, pues es seguro que con este motivo podrán trabajar algunos jornaleros que carecían de trabajo.

Con gran asistencia de fieles continúan celebrándose en las Iglesias de esta ciudad las funciones que, por encargo espe-

cial del Sumo Pontífice, se dedican á la Santísima Virgen del Rosario.

Un suscriptor de Orihuela nos avisa que dos días há no recibe el periódico. Como nosotros lo hemos depositado todos los días en el correo, rogamos á quien corresponda evite el extravío.

Ayer en el tren correo de Murcia llegó á esta capital, y salió en el mixto para Valencia, el M. I. S. Obispo de esta Diócesis, con el objeto de asistir al Concilio diocesano que se inaugura en la Santa Iglesia Catedral de Valencia el día 18 del corriente mes.

Deseamos á nuestro amadísimo Prelado un feliz viaje.

Noticias generales.

Escriben de Nemoure (Argelia) que una enorme lija fué á morir en Honein, entre Rachgun y aquella localidad.

El monstruo marino, que mide seis metros de longitud, estaba todavía vivo cuando lo cogió la tripulación de un falucho español que, cargado de grano, estaba anclado en aquellas aguas.

Los tripulantes del barco descargaron varios tiros, hiriendo en la cabeza á la lija, que murió poco después siendo recogida á bordo.

Un globo terráqueo, como no habrá otro en el mundo, acaba de encargar el shah de Persia.

En la esfera estarán representados los diferentes países del mundo con piedras preciosas.

Francia estará figurada por un zafiro, Inglaterra por rubies, Rusia por diamantes, y así las demás naciones.

Todos los mares estarán formados de esmeraldas.

El día de la Virgen de las Mercedes, el reverendo señor cura párroco de San Pedro de Premiá (Barcelona) administró el Sacramento del Bautismo á una jóven de 19 años que no estaba bautizada por no haberlo permitido su padre, á pesar de la buena voluntad y deseo que tenia la jóven de recibir el citado Sacramento. Un cristiano jóven la pidió con la condición de que se bautizase la doncella, como se hizo, casándolos después el mismo señor cura párroco.

Refiérense curiosos pormenores acerca de los últimos días del general francés Faidherbe, cuyo reciente fallecimiento han consignado los periódicos. Habiéndose presentado en su casa el cardenal Richard, Arzobispo de París, el General se negó á recibirle; pero acordándose luego de que había recibido de sus padres la enseñanza católica, rogó al Prelado que se dignase visitarle, y pidió que sin perder tiempo se le administrasen los últimos Sacramentos. Recuérdase también que hace algunos años un hijo del General había sido enterrado civilmente; pero ahora resulta que Faidherbe no pudo conseguir del jóven que cumplierse con los deberes de católico. Por último, se cuenta que no quiso mandar á sus hijos á las escuelas del Gobierno, prefiriendo para ellos la educación cristiana de las Congregaciones religiosas.

Los misioneros llamados Padres blancos, fundados por el Cardenal Lavignerie, han nombrado General á Mons. Livinchaé, obispo de Pacando y vicario apostólico del Lago de Nyanza en el Africa Ecuatorial, á cuya noticia no ha llegado todavía la honrosa elección de sus nuevos súbditos.

El Sr. Rascon, embajador de España en la corte de Alemania, habiendo tenido noticias de la amplitud que se dá á las ciencias eclesiásticas en el Seminario de Barcelona, ha resuelto mandar á uno de sus hijos, que en clase de alumno interno cursará las ciencias sagradas en el propio Seminario.

Sesenta y cinco Cardenales componen actualmente el Sacro Colegio; siete tienen más de ochenta años, 21 de setenta á

ochenta; 22 de sesenta á setenta; 11 de cincuenta á sesenta, y cuatro de cuarenta y dos á cuarenta y ocho. El de más edad es el cardenal Newman, inglés, que nació en 1801, y que se convirtió del anglicanismo al Catolicismo.

Ha fallecido el arzobispo de Bomboi en la India inglesa, Mons. Porter, que antes había pertenecido á la Compañía de Jesús, y obtuvo aquel cargo y dignidad desde el 21 de Diciembre de 1886 por nombramiento directo del actual Sumo Pontífice. También ha fallecido Mons. Allard, de la Congregación de los Oblatos de María Inmaculada, antiguo Vicario apostólico de Nusal (Africa), retirado en Roma desde hace algunos años, y uno de los más activos auxiliares de la Congregación de Propaganda.

M. Python, ministro de Instrucción pública en Suiza, ha felicitado á los fundadores de la nueva Universidad católica de Friburgo.

La escuela de Chaudesaigues, en Francia, de la diócesis de Saint-Flour, ha sido secularizada al comenzar el presente curso académico. La prensa francesa reprueba esta decisión, sin que sean de opinión contraria más que los periódicos decididamente irreligiosos.

Se asegura de nuevo que la emperatriz Augusta de Alemania se ha convertido al Catolicismo, y lo que ahora se desmiente es que emprenda su anunciado viaje á Roma.

CALENDARIO PIADOSO

Santos de hoy.—Nuestra Señora del Pilar de Zaragoza.

La Misa y Oficio divino son de la conmemoración solemne de la Bienaventurada Virgen Maria de la Columna con rito doble de primera clase y color blanco.

Santos de mañana.—Dominica XVIII después de Pentecostés. La Dedicación de la Santa Iglesia Mayor y San Eduardo rey y confesor.

La misa y oficio divino son de la Dominica con rito semidoble y color blanco.

CULTOS PARA HOY

En la Colegial á las ocho misa de la Virgen y á las nueve la Conventual; por la tarde á las cuatro y media sigue el Novenario del Sto. Rosario con sermón que dirá D. José Maria Mirete.

Continúa el mes del Santo Rosario en Santa María, en las Agustinas y en el Carmen con plática por el Sr. Mirete.

ADORACIÓN NOCTURNA

Esta noche celebrará el Turno de Santo Tomás de esta ciudad.

VENTA DE CARBÓN

El que desee inte esarse en la compra de carbón superior de carrasca y pino puede dirigirse á D. José Joaquín Sandoval, Barón viudo de Petrés en Jacarilla (Huerta de Orihuela.)

EMBUTIDOS FRESCOS EXQUISITOS

Desde primero de este mes dió comienzo la venta de éstos en la acreditada Salchichería extremeña de Serafin Sanchez, los choriceros extremeños, donde las personas de buen gusto hallarán el selecto blanquillo de puro magro y huevo.—Longanizas y Salchichas blancas y encarnadas al estilo del país y de Madrid.—La apetitosa morcilla y botifarra al estilo de los Pirineos y de Mallorca.

En la misma casa hallará el consumidor el rico jamón Extremeño, Gallego y de Montañez, quesos Gruyer y bola, clases selectas.—Los Extremeños, Princesa 19, y Pórtico de Ansaldo 4, Teléfono 129

SERVICIO POSTAL TELEGRÁFICO

DE LA

Agencia Fabra.

Particular de «El Alicantino.»

Paris 9.—Apertura de la Bolsa de hoy 4 por 100 exterior español 75'53—75'50 3 por 00 francés 87'62—87'50.

Londres 9.—Apertura de la Bolsa de hoy, 4 por 100 exterior español 75'18.

Viena 10.—El acontecimiento del día

es la inesperada venida del príncipe Fernando de Bulgaria á esta capital.

Segun unos ha venido con el exclusivo objeto de visitar á su familia, pero según opinión mas generalizada, el viaje tiene verdadera importancia política.

Se dice que el Príncipe, apoyado secretamente por Inglaterra y Austria, quiere provocar la cuestión relativa al reconocimiento de los hechos consumados.

Como es muy difícil, sino imposible, una avenencia de las grandes potencias acerca de este asunto, de temer es, caso de confirmarse la pretensión del príncipe Fernando, que ésta suscite de nuevo la cuestión de los Balcanes.

Paris 10.—A juzgar por noticias de la prensa francesa que no confirman los diarios alemanes, el príncipe de Bismarck tiene el proyecto de convertir la Alsacia-Lorena en vireinato, y poner al frente de él, al príncipe de Nassau heredero como es sabido del Gran Ducado de Luxemburgo. Se añade que este importante acontecimiento ocurrirá después de la boda del príncipe de Nassau con la princesa Margarita hermana del emperador de Alemania.

Estos rumores deben ser acogidos con prevención.

Paris 10.—Nuestro mercado de cereales continua encalmado.

De Londres, Liverpool y Amberes anuncian mucha firmeza en el precio de los trigos particularmente los americanos que han tenido alza.

Berlin 10.—Se espera el parte anunciando la llegada á Kiel, del buque que conduce al Czar de Rusia.

Los buques alemanes é ingleses de guerra surtos en aquel puerto tributarán los honores al soberano ruso.

ULTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR DE «EL ALICANTINO»

DE LA AGENCIA FABRA

Madrid 11 (6'15) n.

En los círculos políticos se daba como seguro que se hallan muy adelantados los trabajos para la reconciliación entre los conservadores y los romeristas.

Bolsa, 75'60.

Madrid 11 (6'30) n.

En los centros católicos de Paris se atribuye á la ingerencia del gobierno de Italia, la oposición de las empresas ferrocarrileras de aquella península á que vaya en masa á Roma la gran romería francesa que en estos momentos se está organizando. A causa de esto, será preciso que la peregrinación se divida en grupos de mil á dos mil personas.

Se supone que el gobierno del Quirinal desea impedir el efecto que causaría la presencia simultánea en Roma de más de 12.000 peregrinos franceses, sobre todo en las presentes circunstancias, en que las relaciones entre Francia é Italia, distan de ser cordiales.

Madrid 11 (7 n.)

Se desmiente en absoluto el rumor que circulaba con insistencia acerca de que el gobierno pensaba jubilar al Sr. Igon presidente del Tribunal Supremo de Justicia.

La escuadra española que estaba en Tánger con motivo de la permanencia del Sultán marroquí en dicho punto, ha recibido orden de regresar á Cadiz.

Madrid 11 (8'30) n.

La apertura de las Cámaras francesas se vá á anticipar á los primeros días del próximo Noviembre.

Los ministeriales confían que continuará el gabinete Tirard después de la apertura del parlamento.

Madrid 10 (9 n.)

En uno de los próximos consejos de ministros, el de Hacienda presentará á la aprobación del gobierno un proyecto de ley para saldar la deuda flotante; cuyo proyecto consiste en verificar una conversión de la deuda amortizable al 4 por 100, aumentando el capital del Banco de España.

ALICANTE.

IMPRENTA DE ANTONIO SEVA

Plaza del Progreso 5.

SECCIÓN DE ANUNCIOS.

IBARRA Y COMPAÑÍA.--SEVILLA

Línea regular de grandes vapores entre Bilbao, Sevilla, Marsella y puertos intermedios
VAPORES DE LA COMPAÑÍA.

Cabo Machichaco, de 2.500 toneladas.—Cabo Quejo, de 2.300.—Cabo Peñas, de 2.300.—Cabo Ortegá, de 2.300.—Cabo San Antonio, de 2.300.—Cabo Trafalgar, de 2.300.—Cabo Palos, de 2.300.—Cabo Graus, de 2.300.—Cabo Gata, de 2.000.—Itálica, de 1.400.—La Cartuja, de 1.150.—Vizcaya, de 1.100.—Triana, de 1.000.—Ibaizabal, de 1.000.—Luchana, de 550.—Cabo menor, de 350.—y Cabo Santa María de 250.
 Salidas de Alicante, todos los sábados para Aimería, Málaga, Cádiz, Huelva, Vigo, Marín, Carril, Coruña, Ferról, Santander, Bilbao y Burdeos; y todos los lunes para Valencia, Tarragona, Barcelona, Cetta y Marsella.
 Se admite carga con trasbordo para los principales puertos de Italia.
 Consignatario, Enrique Ravello, Calatrava 12.

COLEGIO DE SAN JOSÉ

DIRIGIDO POR
DON CELESTINO CHINCHILLA Y BROTONS
 CALLE DE BAILEN, 29—ALICANTE

Se admiten alumnos internos y externos de 1.ª y 2.ª enseñanza.
PERSONAL.—Este colegio cuenta con un numeroso cuerpo de profesores de 1.ª y 2.ª enseñanza, que, por sus títulos académicos y su larga práctica, son una garantía para los padres que confían en la educación de sus hijos a este centro de instrucción.
Primera enseñanza.—Escuela de párvulos, elemental y superior; clase preparatoria para ingresar en la 2.ª enseñanza.
Segunda enseñanza.—Estudios de las asignaturas para obtener el grado de Bachiller y el título de Perito Mercantil; clases preparatorias para carreras especiales. Francés, Inglés, Caligrafía, Gimnasia, Música, Dibujo lineal, de figura, de paisaje y adorno.
Precios.—Alumnos internos; manutención y enseñanza en el colegio, 8 reales diarios, pagados por trimestres anticipados: Id. medio pensionistas manutención y enseñanza en el colegio, 6 reales diarios.
 Para el ingreso en el Colegio, dirigirse al director de este establecimiento **D. CELESTINO CHINCHILLA Y BROTONS**, quien facilitará Reglamentos y demás datos que se solicitan de esta dirección.

COLEGIO LUCENTINO

DE
SAN LUIS GONZAGA

DIRIGIDO POR
DON COSME JAVALOYES PASCUAL, PRO.
 ANGELES, 4.—ALICANTE.

Este Colegio cuenta con el suficiente número de profesores, para que la enseñanza esté a la altura que la actual sociedad exige.
 Con la debida separación e independencias tiene establecidas:
 Escuelas de instrucción primaria en sus tres grados, párvulos, elemental y superior.
 Cátedras de segunda enseñanza en toda su extensión hasta obtener el grado de Bachiller.
 Clases de adorno: gimnasia, música, caligrafía y dibujo.
 Para más detalles, pidanse reglamentos a **D. Bernardo Perez**, Administrador del Establecimiento.



DIRIGIDO POR
D. Luis Calpena Avila, Pbro.

D. Manuel Sitera Pomares, Licenciado en Ciencias.

Edificio propio, levantado de plano en el nuevo Barrio de Medina-Sidonia, plaza de Fernandina.
 Se admiten alumnos internos, medio pensionistas y permanentes.
Ramos de enseñanza.—Instrucción primaria en sus tres grados: Infancia, elemental y superior. Segunda enseñanza hasta obtener el Grado de Bachiller. Estudios de aplicación al Comercio y preparatorio para Carreras especiales del Estado, civiles y militares.
Pensión.—60 pesetas mensuales los internos y 45 los medio pensionistas. Los permanentes, por asignaturas.
 Cuenta este Colegio con un gran número de Profesores, todos con títulos académicos.
 Para el ingreso de un alumno, dirigirse al Director propietario **D. Luis Calpena Avila**, quien facilitará el Reglamento y demás datos que se soliciten.

ALMACEN DE MUSICA

DE
JOSÉ MAESTRE

PIANO.—En esta casa se reciben únicamente de aquellos fabricantes que se pueden garantizar por 5 años, y estos se venden un 10 por 100 más baratos que en todas las demás casas.
 Pianos de Bernareggi, de Gomez, de Boisselot, de Pleyel y de Erard.
 Pianos desde 2.800 reales.
 Armoniums de 5 octavas y varios registros a 65 duros.
 Por afinar un piano 4 pesetas.
 Pianos de alquiler desde 40 reales y con derecho a la propiedad desde 80.
 Composiciones en pianos, órganos y toda clase de instrumentos.
JOSE MAESTRE, plaza de Alfonso XII, núm. 14 (frente al Ayuntamiento.)

LA MADRILEÑA

CASA DE HUÉSPEDES

Jorge Juan, 30.—Alicante.

Pupilage de 6 hasta 16 reales diarios. Cómodas habitaciones con vistas al mar, para familias.
 Platos a la lista desde 2 reales y camas. Coche gratis para los empleados en Hacienda y para los viajeros desde las estaciones.
 Transporte gratis de equipajes desde el muelle a la casa para los pupilos; en la cual para mayores informes, se reparten prospectos.

PILDORAS DE RIAZA DE PEREZ NEGRO

Es la mejor preparación que se conoce para curar las fiebres intermitentes ya sean
Tercianas ó Cuartanas

Caja con 80 píldoras, 5 pesetas; media caja con 40, 3 pesetas.
 De venta en todas las Farmacias y Droguerías de España. En Alicante Farmacia del Dr. Soler Sánchez.

OBRAS

DE
Don Vicente Calatayud y Bonmati.

Catedrático en el Instituto de Alicante.

TÉCNICAS.

	Pesetas.
«Gramática latina» según el método y resultados de la nueva lingüística; 1.ª y 2.ª parte encuadernadas	9
«Flexión nominal latina,» según el mismo método	2
«Ortología latina,» según el resultado de las novísimas investigaciones	2
«¿Las lenguas muertas?»	1
«Observaciones sobre pronunciación latina»	0'50
«Programa de Latin y Castellano.»	0'75

DE PROPAGANDA CATÓLICA.

«La cesación del trabajo en días festivos:» este opúsculo ha sido recomendado por varios Boletines Eclesiásticos y Revistas católicas como «uno de los mejores y mas completos de cuantos se han publicado sobre la materia tanto en España como en el extranjero.» Edición económica	0'25
«Egiptología, (traducción del francés) importante folleto en que se pone de manifiesto la armonía entre los descubrimientos que la ciencia lleva a cabo en Egipto y la narración de Moisés	0'50
«La sanción de la moral en la otra vida» (traducción del francés): estudio filosófico	0'30
«El Culto Externo,» Monografía premiada en el certámen celebrado en Alicante en Mayo de 1889	0'75
«Origen del Culto y festividad de la Inmaculada Concepción,» traducción del latín: 1 tomo en 4.º de 266 páginas	1'50

PARMESIAN

Acaba de recibirse este rico queso especial para el macarrón en el acreditado establecimiento de Serafin Sanchez, princesa 19 y Teléfono 129.
 Al propio tiempo se han recibido las ricas pastas para sopa entre ellas el tan celebrado Galet y Macarrón a la italiana.
 Princesa 19, Pórtico de Ansaldo 4.
LOS EXTREMEÑOS

PIANOS

ARMONIUMS, INSTRUMENTAL
Fiano, manubrios y Música de todas clases
ANTONIO FALCÓ
 11, CONSTITUCION, 11

LAS INFALIBLES

NO MAS CUARTANAS, TERCIANAS NI DIARIAS
 Curación radical de toda clase de fiebre de carácter intermitente sin temor a que se reproduzcan.
 Su uso, devuelve el apetito; reconstituye las perdidas fuerzas y hace recobrar la salud como por encanto.



PRECIO, 24 rs. las dos cajas con sus correspondientes instrucciones para el uso, seguidas de varias cartas de personas que las han usado que acreditan sus maravillosos é infalibles resultados.
RODRIGUEZ HERNANDEZ, farmacéutico, calle Mayor, núm. 22, Alicante.

ORGANOS PARA TEMPLOS

Se construyen desde dos mil pesetas garantizados por diez años despues de someterlos a la aprobación de profesores entendidos.
 Reparaciones en órganos, pianos y toda clase de instrumentos; condiciones especiales en los pagos.
 Esta casa tiene constantemente un completísimo surtido en pianos, armoniums y accesorios de las mejores fábricas de Europa. Realiza las compras al contado, por lo que puede ofrecer al público modelos de superior calidad artísticamente considerados, con grandes ventajas en las ventas al contado y a plazos.

FERNANDEZ Y MARCO
 MAYOR, 33.
 TELÉFONO 181

VINO ALOQUE

Bodega de Clavería, Alicante.—Premiado en la Exposición de Barcelona.—Se ha embotellado y puesto a la venta la cosecha de 1886.
 Precio de la botella de 3/4 litro: Pesetas 0'60 (sin casco) y Pesetas 0'85 (con casco).
 Depósito: San Fernando, 19, almacén.
 Venta al detall: Tienda de D. José Oliver, San Fernando, 11 y Bazar Artístico de D. José Reus, cuatro esquinas de la calle Mayor.



Compañía de Navegacion.

Líneas directas de vapores entre Cetta y Alicante y entre Bordeaux y Alicante de **AUGUSTE VINIES, RESTE Y C.ª**
 Agente en Alicante: **FRANCISCO M LAGUILLON.**

PERSIANAS-CORTINAS

MANUEL CALATAYUD.—ASPE
 C. de la Cruz de Orihuela.